



Medienmitteilung

Konsultation zur Wahlkreiseinteilung und den Stadtteilvertretungen

Region Aarau, 9. Juli 2019 – Die Projektsteuerung eröffnet eine öffentliche Konsultation zu zwei wichtigen Themen zur Organisation des politischen Systems im Zukunftsraum: die Wahlkreiseinteilung für die Wahl des Einwohnerrats und die Ausgestaltung der Stadtteilvertretungen. Die öffentliche Konsultation dauert bis am 31. August 2019.

Wahlkreise für den Einwohnerrat

Die Fachgruppe Institutionen und Identität hat unter Einbezug des Zentrums für Demokratie verschiedene Wahlkreiseinteilungen für die Wahl des Einwohnerrates geprüft. Die Projektsteuerung favorisiert die Einführung von vier fast gleich grossen Wahlkreisen Nord, Zentrum, Suhr und Entfelden. Diese Haltung wird von den Gemeinderäten und dem Stadtrat Aarau sowie von einem Teil der Resonanzgruppe geteilt. Sie erkennen in der vorgeschlagenen Wahlkreiseinteilung eine gute Umsetzung des Leitbildes und eine vorteilhafte Lösung für die Wahl des Einwohnerrates der zukünftigen möglichen Kantonshauptstadt. Andere Teilnehmer/-innen der Resonanzgruppen sehen Vorteile bei einem Einheitswahlkreis, obwohl dieses Modell von den Vorgaben aus dem Leitbildprozess abweicht. Der Einheitswahlkreis könnte mit temporären Wahlkreisen, die den heutigen Gemeinden Densbüren, Oberentfelden, Suhr und Unterentfelden sowie der Stadt Aarau entsprechen, kombiniert werden.

Stadtteilvertretungen

Im Leitbildprozess wurde eine Stärkung der Stadtteile der zukünftigen Hauptstadt gewünscht. Die Fachgruppe Institutionen und Identität hat unter Einbezug des Zentrums für Demokratie verschiedene Modelle von Stadtteilvertretungen geprüft. In den Quartierverträgen von Vernier/GE wurde ein auch für den Zukunftsraum geeignetes Beispiel gefunden. Demnach soll in jedem Stadtteil eine Stadtteilkommission eingerichtet werden. Diese wird von der jeweiligen Stadtteilversammlung gewählt und steht insbesondere allen Einwohner/-innen, ab Oberstufenalter, offen. Jeder Stadtteilkommission steht ein Budget zur Verfügung, mit dem sie Projekte im Stadtteil unterstützen und zur Lebensqualität im Stadtteil beitragen kann. Der Zukunftsraum soll folgende 10 Stadtteile umfassen: Aarau Süd, Aare Nord, Densbüren, Oberentfelden, Rohr, Suhr Dorf, Suhr Feld, Telli, Unterentfelden und Zentrum. Die Projektsteuerung hat diesen Vorschlag zuhanden der Gemeinderäte, des Stadtrates Aarau und der öffentlichen Konsultation verabschiedet. Der Vorschlag wird ebenfalls an der Resonanzgruppensitzung vom 27. August 2019 diskutiert.

Öffentliche Konsultation

Die Diskussionen in der Leitbildphase und in der Resonanzgruppe zeigen, wie wichtig die Ausgestaltung des politischen Systems für die Identifikation der Bevölkerung mit der Stadt ist. Daher eröffnet die Projektsteuerung eine öffentliche Konsultation zur Wahlkreiseinteilung und zur Ausgestaltung der Stadtteilvertretungen. Sie dauert bis am 31. August 2019.



Der Fragebogen und der Bericht zur Konsultation können unter <https://zukunftsraumaarau.ch/category/resultate/berichte/> abgerufen werden. Die Projektsteuerung wird, unter Berücksichtigung der Konsultationsergebnisse, den Umsetzungsvorschlag finalisieren.